
発言は 27 あり、県保険医協会からは
４通の発言通告が出された。発言内容
は①妊産婦医療費の無料化の運動を！
②医療費の都道府県格差の解消、審査
基準の統一化を保団連はどう考えるか
③福祉医療改善運動、対象拡大と完全
窓口無料化が今後の課題④歯科医療費
の総枠拡大なしに歯科技工問題解決は
ない、の４通。④の歯科技工問題を林

副会長が口頭発言として行った
（長野協会の発言通告に対する執
行部答弁は４面参照）。
　討論後、代議員会への会務報
告及び 2019 年度予算がそれぞ
れ可決され、９項目の代議員会
決議が採択された。
　なお、加盟団体表彰の件では、
2018 年度年間医科組織率上昇に
おいて長野協会が全国第２位と
なり、表彰状の授与が行われた。

　１月 27 日に東京の都市センターホ
テルにて第２回保団連代議員会が開催
され、各協会・医会の代表、理事会役員、
事務局ら 291 名が参加。協会役員か
らは宮沢会長（代議員）、林副会長（代
議員代理）、市川副会長（保団連役員）、
奥山副会長（オブザーバー）と事務局
１名が参加した。
　発言通告は全体で 131 通、フロア
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　１月 31 日、保団連
ではこれまで取り組ん
できたストップ患者負
担増署名の提出集会を
開催、全国の協会・医
会 か ら 24 協 会 102
名の役員と事務局が参
加した。長野協会から
は宮沢会長、林副会長、
事務局２名が参加。集
会では、全国から集め
られた 15 万筆を超え
る署名が積み上げられ
た。当日は呼び掛けに
応じて駆け付けた 15
名の国会議員が挨拶に

立ち、患者負担増中止、消費税 10％
増中止に対する決意が語られた。
　要請行動では、地元選出議員の議員
室を訪問。患者負担増中止や、消費
税 10％中止を訴える要請書とともに、

クイズハガキに寄せられた患者さんの
声を紹介しながら医療問題について懇
談を行った。懇談では 1 月から凍結
された妊婦加算についても話があり、
今後妊産婦の医療費窓口負担を無料化
する制度の検討なども要請した。訪問
した議員にはストップ患者負担増署名
の紹介議員もお願いし、篠原孝衆議院
議員（国民民主）、下条みつ衆議院議
員（国民民主）、杉尾秀哉参議院議員

（立憲民主）に県保険医協会に集まっ
た 1712 筆の署名を託した。

　中央社会保険医療協議会（以下中医
協）は２月 13 日の総会で、2019 年
10 月の消費税率 10％への引き上げに
対応する診療報酬改定の個別改定項目
の配点案を了承し、厚生労働大臣に答
申した。
　今回の改定では、初・再診料、入院
基本料、特定入院料など基本診療料が
主に引き上げられ、特掲診療料でも訪

問診療料などが引き上げられた（下
表）。
　告示の時期については、途中で告示
を行って現行と 10 月からの告示内容
が長期にわたって両方存在するのは適
当でないとするとともに、改定に伴う
医療機関でのレセコンの改修作業や円
滑な医薬品の流通確保を配慮した上
で、告示の時期を決めるとした。

医科
名称 現行 改定後 増減点

初診料 282 288 ＋６
再診料 72 73 ＋１
外来診療料 73 74 ＋ 1
在宅患者訪問診療料１
　イ同一建物居住者以外の場合
　ロ同一建物居住者の場合

833
203

888
213

＋ 55
＋ 10

歯科
初診料（注１に掲げる基準届出） 237 251 ＋ 14
再診料（注１に掲げる基準届出） 48 51 ＋３
歯科訪問診療１ 1100 1036 ＋ 64

表 . 改定で引き上げられる点数（一部抜粋）

 保団連代議員会
 　年間医科組織率上昇全国２位

保団連会長（左）より表彰状を受取る宮沢会長（右）
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下条議員（右）に署名託す
宮沢会長（中央）と林副会長（左）

消費税対応の改定案を答申

第 40 回定期総会 議案書は 2 月下旬に発送

出席又は委任状の提出を
　来る３月 21 日 ( 木・祝日）松本市
のアルピコプラザホテルで開催の長野
県保険医協会第 40 回定期総会の議案
書は、２月下旬に発送となります。　
　2015 年の規約改正に伴い定期総会
の成立には委任状を含め会員の 10 分

の１の出席が必要です。
　ご出席、又は委任状の提出に、ご協
力ください。委任状は、議案書に同封、
同封の返信用封筒で返信いただくか、
ファクシミリで送信ください。
　総会議事は午後 1 時からとなって
います。記念講演は下記の通り。

　財政と金融の見方が変われば
　　　　　　　　医療の見方も変わる？

～人を本当に幸せにする医療を考える～

　講師：大西　つねき　氏
　　（元 J.P. モルガン銀行為替ディーラー、政治団体代表）
　時間：14：30 ～ 16：30
参加費：無料

記念講演


